
Der Bezirksbürgermeister Veedelsbeirat Lindweiler 
Geschäftsführung 
Frau Weller 

Telefon:  (0221) 221-25455 
Fax:  (0221) 221-28493 

E-Mail:  lindweiler@stadt-koeln.de 

Datum:  27.05.2019 

Niederschrift 

über die 20. öffentliche Sitzung des Veedelsbeirates Lindweiler in der Wahlperio-

de 2014/2020 am Donnerstag, dem 23.05.2019, 17:35 Uhr bis 18:35 Uhr, Lino-Club, 
Unnauer Weg 96a, 50767 Köln 

Anwesend: 

Vorsitzender 

Zöllner, Reinhard Bezirksbürgermeister  

Stimmberechtigte Mitglieder 

Kleinjans, Wolfgang GRÜNE  

Kerpen, Günter CDU  
Verfürth, Christine Kindertagesstätten des Lino-Club e.V.  
Wefelmeier, Klaus SPD  

Saxler, Hans-Josef Soziales Zentrum Lino-Club e.V.  
Erkelenz, Martin Kath. Pfarrgemeinde St. Dionysius Longerich/Lindweiler 

Stellvertretende stimmberechtigte Mitglieder 

Ottenberg, Ingrid Seniorenvertretung Chorweiler  
Brause, Hans-Jürgen Bürgerschaft Lindweiler  

Verwaltung 

Lübbert, Tobias Stadtentwässerungsbetriebe Köln  
Queitsch, Tim Amt für Straßen und Verkehrsentwicklung  
Rummel, Engelbert Bürgeramt Chorweiler  

Werker, Jürgen Stadtentwässerungsbetriebe Köln  

Schriftführerin 

Weller, Vanessa Amt für Stadtentwicklung und Statistik  

Presse 

Zuschauer 
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Entschuldigt: 

Stimmberechtigte Mitglieder 

Dreßen, Vera Gemeinschaftsgrundschule Soldiner Straße  

Gündal, Dogan Bürgerschaft Lindweiler  
Kellermann, Ursula Förderschule im Verbund Lernen und soziale, emotionale 

Entwicklung  

Pijpers, Marcella Städt. Tageseinrichtung für Kinder mit Familienzentrum 
Wacker, Sylvia Evang. Kirchengemeinde Köln-Pesch  
Reiff, Katharina Seniorenvertretung Chorweiler  

Stellvertretende stimmberechtigte Mitglieder 

Özkubat, Serap Städt. Tageseinrichtung für Kinder mit Familienzentrum 

Schott, Norbert CDU  
Seidich, Gabriele Kindertagesstätten des Lino-Club e.V.  
Stroppel, Barbara Lindweiler Treff, Diakonisches Werk Köln und Region 

Telle, Nadine Gemeinschaftsgrundschule Soldiner Straße  
Miethke, Tanja Förderschule im Verbund Lernen und soziale, emotionale 

Entwicklung  

Galecki, Wieslaw Kath. Pfarrgemeinde St. Dionysius Longerich/Lindweiler 
Geiger, Siegrid Evang. Kirchengemeinde Köln-Pesch  
Roth, Klaus DIE LINKE  

Danke, Eike SPD  

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung wird das stellvertretende Mitglied Frau Ottenberg 

durch Herrn Bezirksbürgermeister Zöllner in ihr Amt eingeführt und verpflichtet.  

Tagesordnung 

I. Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung 

2 Verabschiedung der Niederschrift der letzten Sitzung 

3 Vorstellung des Projektes "Umgestaltung des Pingenweges zwischen 
Volkhovener Weg und Unnauer Weg" 

4 Vorstellung des Projektes "Aufwertung der Ortsmitte Marienberger Hof" 

5 Fragen und Anregungen aus der Bürgerschaft 

6 Beantwortung offener Fragen aus vorangegangenen Sitzungen 

7 Beschlussvorlagen 
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7.1 Umsetzung des Integrierten Handlungskonzeptes Lindweiler  
hier: Ernennung neuer Mitglieder für den Veedelsbeirat Lindweiler 
1567/2019 

8 Anfragen 

8.1 Schriftliche Anfragen 

8.2 Mündliche Anfragen 

9 Projekte des Integrierten Handlungskonzeptes 

9.1 Aktuelle Projektsachstände 

9.2 Vorstellung abgeschlossener Projekte aus dem Verfügungsfonds 

9.2.1 Osteraktion 

10 Anträge aus dem Verfügungsfonds 

10.1 Pflanzaktion nach Neugestaltung Marienberger Hof 

10.2 Lindweiler Bürgertreff - Nachfinanzierung 

10.3 Schaukasten für den Bürgerverein 

10.4 Mitmach-Malaktion Märchenwand Fortsetzung 

11 Fragen und Anregungen aus der Bürgerschaft 

12 Mitteilungen 

12.1 Mitteilungen der Verwaltung 

12.1.1 Haushaltsrechtliche Unterrichtung des Rates; Kostenerhöhung im Projekt 
"Umgestaltung des Pingenweges zwischen Volkhovener Weg und Unnauer 

Weg" 

12.2 Mitteilungen aus Lindweiler 

12.3 Mitteilungen des Vorsitzenden 
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I. Öffentlicher Teil 

 1 Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung 

Herr Bezirksbürgermeister Zöllner eröffnet die 20. Sitzung des Veedelsbeirates und 

begrüßt die Mitglieder des Veedelsbeirates und ihre Stellvertreter, die Vertreter der 
Verwaltung, die Gäste und die Presse. 

Es gibt keine Ergänzungen zur Tagesordnung, so dass diese einstimmig beschlos-
sen wird. 

2 Verabschiedung der Niederschrift der letzten Sitzung 

Es gibt keine Anmerkungen zur Niederschrift der letzten Sitzung, so dass diese ein-
stimmig beschlossen wird. 

3 Vorstellung des Projektes "Umgestaltung des Pingenweges zwischen 
Volkhovener Weg und Unnauer Weg" 

Herr Werker und Herr Lübbert, Stadtentwässerungsbetriebe Köln (StEB) sowie Herr 

Queitsch, Amt für Straßen und Verkehrsentwicklung, stellen das Projekt vor.  

Im Rahmen der Baumaßnahme erneuert die StEB Köln zunächst die veraltete und 

verschlammte Entwässerungseinrichtung. Insbesondere im Bereich der Bahn-
Unterführung kommt es derzeit bei Starkregen zu Überschwemmungen. Daher wird 
ein neuer Kanal gelegt und ein Pumpwerk eingebaut. Anschließend nimmt das Amt 

für Straßen und Verkehrsentwicklung eine Generalsanierung der Fahrbahn und der 
Gehwege auf dem Pingenweg in Angriff. Um die Situation für Fußgänger zu verbes-

sern, wird hierbei der südliche Gehweg auf 1,75 Meter verbreitert. Gute Witterungs-
bedingungen vorausgesetzt, dauern diese Arbeiten ca. 12 Monate. 

Durch das Amt für Brücken, Tunnel und Stadtbahnbau werden die Brückenwände 

unter der vorgenannten Verkehrsführung saniert und hell grundiert. Im Rahmen eines 
Kunstprojekts werden die Wände darüber hinaus verschönert. 

Für die Dauer der Sanierungsarbeiten muss der Pingenweg voll gesperrt werden. 
Sowohl für den Kfz- als auch für den Fuß- und Radverkehr werden Umleitungen ein-
gerichtet. Anlieger können die An- und Ausfahrten jedoch erreichen, auch die Zufahrt 

zur Kleingartenanlage Pingenforst e. V. wird ermöglicht.  

Die Gesamtkosten für die Maßnahmen liegen bei rund 2 Mio. €. 

4 Vorstellung des Projektes "Aufwertung der Ortsmitte Marienberger Hof" 

Herr Queitsch, Amt für Straßen und Verkehrsentwicklung, stellt das Projekt vor.  

Der komplette Platz wird mit granit-hellgrauen Betonsteinplatten neu gepflastert. Die 

Beleuchtung wird erneuert, zwei Spielgeräte sowie eine neue Sitzgruppe und Sitz-
bänke werden installiert. Als Ersatz für das Hochbeet werden drei Pflanzkübel aufge-

stellt.  

Baustart ist am 05.06.2019, die Bauzeit beträgt ca. 4 – 5 Monate, so dass die Maß-
nahme noch in diesem Jahr abgeschlossen wird. Die Zuwegbarkeit zu den Ladenlo-

kalen ist sichergestellt. Die bestehenden Bäume bleiben erhalten. Die Spenderlinde 
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aus dem Hochbeet wurde bereits zwischengelagert und wird nach Fertigstellung auf 
dem Platz eingepflanzt. 

Die Kosten für die Maßnahme liegen bei rund 400.000,00 €. 

5 Fragen und Anregungen aus der Bürgerschaft 

Herr Zöllner erläutert die verschiedenen Möglichkeiten, wie die Bürgerinnen und Bür-

ger ihre Fragen und Anregungen einbringen können: 

 Mündlich in der Sitzung zur Fragestunde unter TOP 5 und 11. 

 Auf den ausliegenden Formularen. Bei Angabe der Kontaktdaten wird die 
Antwort übersandt oder alternativ in der nächsten Sitzung mitgeteilt. 

 Vor der nächsten Sitzung (am besten eine Woche vorher) per Mail beim Amt 

für Stadtentwicklung und Statistik lindweiler@stdt-koeln.de.  

 Direkt über den Bezirksbürgermeister oder über Lino-Club und Lindweiler 

Treff. 
 

Auf Nachfrage einer Bürgerin teilt Frau Weller mit, dass der Marienberger Hof nun im 
Leistungsverzeichnis der Abfallwirtschaftsbetriebe (AWB) enthalten ist. Zur Pflege 
der Pflanzkübel wird erklärt, dass diese auf Wunsch der Bürgerinnen und Bürger 

aufgestellt werden und grundsätzlich nicht vom Grünflächenamt gepflegt werden. Der 
Lindweiler Treff hat die Patenschaft für einen Pflanzkübel übernommen. Die Erstbe-

pflanzung soll gemeinschaftlich mit einer Gärtnerei im Rahmen des Verfügungsfonds 
erfolgen, so dass die künftige Pflege durch Ehrenamtliche angeregt und erleichtert 
wird. 

6 Beantwortung offener Fragen aus vorangegangenen Sitzungen 

Hierzu teilt Herr Bezirksbürgermeister Zöllner folgendes mit: 

- Antrag an die KVB zur Busverbindung 

In der letzten Sitzung wurde beschlossen, durch die KVB prüfen zu lassen, ob für die 

Buslinie 121 eine Ausdehnung des 20-Minuten-Taktes weiter in den Nachmittag hin-

ein, möglich ist. Die KVB prüft dies derzeit noch. Sollten im Ergebnis zusätzliche 

Fahrten in den Fahrplan (gültig ab Dezember 2019) aufgenommen werden, würde 

die Bezirksvertretung Chorweiler im Rahmen der jährlichen Mitteilung hierüber infor-

miert werden. 

- Turnhalle Soldiner Straße 

In der letzten Sitzung wurde die Fachverwaltung gebeten zu prüfen, ob während der 

Reparaturarbeiten eine Teilnutzung der Turnhalle möglich ist oder die Aufstellung 

einer Leichtbauhalle als Ersatz bis zur vollständigen Sanierung möglich ist. 

In einem Ortstermin im Februar zwischen dem Bezirksamtsleiter Herrn Rummel und 

der Fachverwaltung wurde die vollständige Nutzung der Halle erreicht. 

Die umfängliche Sanierung des Daches, der Fassade und der Fenster wird derzeit 

geplant und soll in 2020 erfolgen. 

mailto:lindweiler@stdt-koeln.de
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7 Beschlussvorlagen 

7.1 Umsetzung des Integrierten Handlungskonzeptes Lindweiler  
hier: Ernennung neuer Mitglieder für den Veedelsbeirat Lindweiler 

1567/2019 

Die durch die Institutionen benannten neuen Mitglieder für den Veedelsbeirat (Frau 

Ayfer Sevim, Frau Angelika Keil, Frau Regina Schwarz und Herr Wolfgang Kah-
mann) stellen sich vor der Beschlussfassung kurz vor. 

Der Veedelsbeirat empfiehlt der Bezirksvertretung Chorweiler folgenden Beschluss 

zu fassen:  

Beschluss: 

Die Bezirksvertretung ernennt die folgenden Personen zu Mitgliedern bzw. stellver-
tretenden Mitgliedern des Veedelsbeirates Lindweiler: 

Institution   Mitglied   stellv. Mitglied_____________ 

Lindweiler Treff  Regina Schwarz  unverändert Barbara Stroppel 

SC Lindweiler  Ayfer Sevim   Wolfgang Kahmann 

Ev. Kirchengemeinde 
Köln-Pesch   Angelika Keil   Sylvia Wacker 

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig beschlossen. 

8 Anfragen 

8.1 Schriftliche Anfragen 

Es liegen keine schriftlichen Anfragen vor. 

8.2 Mündliche Anfragen 

Frau Verführt, Lino-Club e.V., fragt an, wie derzeit die Nutzung des Sportplatzes am 
Erbacher Weg ist. Diese Fläche könnte gegebenenfalls für weitere Projekte von Inte-

resse sein. 

Die Verwaltung prüft die Nutzung bis zur nächsten Sitzung. 

9 Projekte des Integrierten Handlungskonzeptes 

9.1 Aktuelle Projektsachstände 

Frau Weller, Amt für Stadtentwicklung und Statistik, gibt einen Überblick zu den ak-

tuellen Entwicklungen in den Projekten. Anhand der Projektampel ist zu sehen, dass 
viele Projekte bereits in der Umsetzung bzw. in Vorbereitung sind. Die Spielplätze 
sind bereits fertig gestellt. 
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 Verfügungsfonds Lindweiler 
Der Bewilligungsbescheid läuft zum 31.12.2019 aus. Daher hat die Stadt be-

reits am 16.01.2019 einen Förderantrag bei der Bezirksregierung Köln zur 
Fortsetzung des erfolgreichen Projektes gestellt. Leider sieht der Entwurf des 
Stadterneuerungsprogramms eine Förderung in 2019 nicht vor. Das bedeutet, 

dass nur noch solche Projekte bewilligt werden können, die bis zum Jahres-
ende (31.10.2019) durchgeführt und abgerechnet werden. Der letzte Mittelab-

ruf für 2019 muss bereits im November beim Land erfolgen.  

Derzeit wird allerdings eine Lösung mit der Bezirksregierung Köln angestrebt, 
dass von dort Mittel für 2020 bereitgestellt werden, um den Verfügungsfonds 

in 2020 fortsetzen zu können. Weiterhin ist geplant, im Sommer einen erneu-
ten Förderantrag zum Jahresprogramm 2020 zu stellen. 

 Evaluation des Integrierten Handlungskonzeptes 
Im September 2019 wird die zweite schriftliche Bewohnerbefragung durchge-
führt. Der Fragebogen aus 2017 wird in leicht veränderter Form an alle Haus-

halte verschickt.  

 Soziales Quartiersmanagement und Netzwerkarbeit  

Frau Verfürth, Lino-Club e.V., berichtet von den Aktivitäten zum Thema Stadt-
teilsauberkeit in Lindweiler. Gemeinsam mit dem Bürgerverein Lindweiler 
konnte erreicht werden, dass 7 zusätzliche Abfallbehälter im Stadtteil aufge-

stellt werden. Weiterhin sollen zusätzliche Plätze und Wege in das Reini-
gungsverzeichnis der AWB aufgenommen werden. Der Sand am Bolzplatz 

wurde gereinigt.  
  
Sie teilt zwei Bürgeranregungen mit, die von der Verwaltung geprüft werden: 

- Aufstellung der vorhandenen Poller am Park Pingenweg, um das Befahren 
mit PkW zu verhindern. 

- Ausstattung der Bushaltestellten mit elektronischen Anzeigetafeln. 
 

Die erste Ausgabe der Stadtteilzeitung erscheint Ende Mai/Anfang Juni.  

Termine:  

- Europawahl-Nachbarschaft-Party im Lino-Club am 26.05.2019, 13:00 – 

17:30 Uhr  
- Stadtteilgrillen am 10.07.2019, Ort und Zeit werden vom Lindweiler Treff 

mitgeteilt 

 
Aus dem Kreis des Veedelsbeirates wird darauf hingewiesen, dass für die Aufnahme 

zusätzlicher Straßen, Wege und Plätze in das Reinigungsverzeichnis der AWB ein 
Beschluss der Bezirksvertretung Chorweiler bzw. des Rates erforderlich ist.  

9.2 Vorstellung abgeschlossener Projekte aus dem Verfügungsfonds 

9.2.1 Osteraktion 

Herr Bachhausen berichtet, dass die Osteraktion bei schönem Wetter mit ca. 100 

Kindern und ihren Familien sehr erfolgreich war. 
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10 Anträge aus dem Verfügungsfonds 

10.1 Pflanzaktion nach Neugestaltung Marienberger Hof 
Beschluss: 

Beschlussfassung gemäß Empfehlung des Fachgremiums. Der Antragsteller soll ei-
ne Zuwendung in Höhe von 4.500,00 € aus dem Verfügungsfonds Lindweiler erha l-

ten.  

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig beschlossen. 

10.2 Lindweiler Bürgertreff - Nachfinanzierung 
Beschluss: 

Beschlussfassung gemäß Empfehlung des Fachgremiums. Der Antragsteller soll ei-
ne Zuwendung in Höhe von 480,00 € aus dem Verfügungsfonds Lindweiler erhalten. 

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig bei einer Enthaltung beschlossen. 

10.3 Schaukasten für den Bürgerverein 

Beschluss: 

Beschlussfassung gemäß Empfehlung des Fachgremiums. Der Antragsteller soll ei-
ne Zuwendung in Höhe von 850,00 € aus dem Verfügungsfonds Lindweiler erhalten. 

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig beschlossen. 

10.4 Mitmach-Malaktion Märchenwand Fortsetzung 
Beschluss: 

Beschlussfassung gemäß Empfehlung des Fachgremiums. Der Antragsteller soll ei-

ne Zuwendung in Höhe von 2.050,85 € aus dem Verfügungsfonds Lindweiler erha l-
ten. 

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig beschlossen. 

11 Fragen und Anregungen aus der Bürgerschaft 

Aus dem Kreis der Bürgerschaft wird nach dem Sachstand, Zeitplan und der Nutz-
barkeit der Turnhalle Soldiner Straße hinsichtlich der anstehenden Sanierung ge-

fragt. 

Es wird mitgeteilt, dass die Fachverwaltung derzeit die Planung erarbeitet und zur 
nächsten Sitzung am 29.08.2019 hierzu eingeladen wurde. Zum jetzigen Zeitpunkt 

sind seitens der Fachverwaltung noch keine konkreten Aussagen möglich. 
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12 Mitteilungen 

12.1 Mitteilungen der Verwaltung 

12.1.1 Haushaltsrechtliche Unterrichtung des Rates; Kostenerhöhung im Pro-

jekt "Umgestaltung des Pingenweges zwischen Volkhovener Weg und 
Unnauer Weg" 

Auf Nachfrage erläutert Herr Queitsch, Amt für Straßen und Verkehrsentwicklung, 
dass sich die Kostenerhöhungen u.a. auf das Ergebnis der Bodenuntersuchung zu-
rückführen lassen. Zum Zeitpunkt der Kostenschätzung lagen die Ergebnisse der 

Bodenuntersuchung noch nicht vor; diese dürfen nicht älter als 6 Monate zum Zei t-
punkt der Entsorgung sein. Das belastete Bodenmaterial muss gesondert entsorgt 

werden, wodurch erhöhte Kosten anfallen. Weiterhin wurde in Teilbereichen der 
Fahrbahn eine geringe Tragfähigkeit des Untergrundes festgestellt, wodurch der an-
stehende Untergrund in diesen Bereichen verbessert werden muss. Hinzu kommt der 

deutliche Preisanstieg im Baugewerbe aufgrund der guten Auslastung der Firmen. 

Die haushaltsrechtliche Unterrichtung des Rates wird zur Kenntnis genommen. 

12.2 Mitteilungen aus Lindweiler 

Es liegen keine Mitteilungen aus Lindweiler vor. 

12.3 Mitteilungen des Vorsitzenden 

Die nächste Sitzung findet statt am 29.08.2019 um 17:30 Uhr im Lino-Club. Der 
nächste Stichtag für die Anträge zum Verfügungsfonds ist am 15.07.2019. 

Herr Zöllner bedankt sich bei allen Anwesenden für Ihre Teilnahme und bei dem 
Gastgeber, dem Lino-Club für die Unterstützung bei der Organisation der Sitzung. 

 

 

 

Gez.: Reinhard Zöllner, Bezirksbürgermeister 
(Vorsitz) 
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